

Depuis la métropole fourmillante qu'est Lagos jusqu'au plat pays de Kano qui, malgré ses terres rouges et ses arbres flamboyants, rappelle étrangement nos Prairies; depuis le haut-plateau Mossi qui entoure Ouagadougou jusqu'aux boisés luxuriants de Yamoussoukro et les raffinements d'Abidjan; depuis les hauteurs tempérées de Yaoundé jusqu'aux ensoleillements d'Accra, l'Afrique nous est apparue dans toute sa diversité: diversité de climats, d'habitats, d'ethnies, de langues, de cultures...

Pendant ces deux semaines, nous avons été reçus en audience par quatre chefs d'Etat, nous nous sommes entretenus avec cinq ministres des Affaires étrangères, nous avons rencontré de très nombreux ministres, hauts fonctionnaires et autres personnalités africaines. Nous avons fait la connaissance des ambassadeurs et diplomates canadiens ainsi que des chargés de mission de l'ACDI dans ces pays; et nous avons apprécié à sa juste valeur la qualité de la présence canadienne qu'ils assurent dans cette région du monde. Nous avons pris contact avec de très nombreux Canadiens que diverses missions à caractère privé ont conduit en Afrique de l'ouest; et nous avons pu nous entretenir avec des groupes de coopérants canadiens qui oeuvrent dans des conditions souvent difficiles.